



# Pallábra de Díos

**Verbum Dei**

Benedicto XVI habla  
sobre el Adviento

Texto de  
la semana



**Primera lectura**  
Lectura del libro de Isaías.  
2, 1-5.

Visión de Isaías, hijo de Amós, acerca de Judá y de Jerusalén:

Al final de los días estará firme el monte de la casa del Señor en la cima de los montes, encumbrado sobre las montañas. Hacia él confluirán los gentiles, caminarán pueblos numerosos. Dirán: «Venid, subamos al monte del Señor, a la casa del Dios de Jacob: él nos instruirá en sus caminos y marcharemos por sus sendas; porque de Sión saldrá la ley, de Jerusalén, la palabra del Señor». Será el árbitro de las naciones, el juez de pueblos numerosos. De las espadas forjarán arados, de las lanzas, podaderas. No alzará la espada pueblo contra pueblo, no se adiestrarán para la guerra. Casa de Jacob, ven, caminemos a la luz del Señor.

Palabra de Dios

**Salmo responsorial.**

Sal 121, 1-2. 3-4<sup>a</sup>. (4b-5. 6-7). 8-9.  
¡Qué alegría cuando me dijeron:  
«Vamos a la casa del Señor»!



**Segunda lectura**  
Lectura de la carta del apóstol san Pablo a los Romanos. 13, 11-14.

Hermanos:

Daos cuenta del momento en que vivís; ya es hora de despertaros del sueño, porque ahora nuestra salvación está más cerca que cuando empezamos a creer.

La noche está avanzada, el día se echa encima: dejemos las actividades de las tinieblas y pertrechémonos con las armas de la luz.

Conduzcámonos como en pleno día, con dignidad. Nada de comilonas ni borracheras, nada de lujuria ni desenfreno, nada de riñas ni pendencias.

Vestidos del Señor Jesucristo.

Palabra de Dios

**Evangelio**  
Lectura del santo evangelio según san Mateo. 24,37-44.

En aquel tiempo, dijo Jesús a sus discípulos:

-Lo que pasó en tiempos de Noé, pasará cuando venga el Hijo del hombre. Antes del diluvio, la gente comía y bebía y se casaba, hasta el día en que Noé entró en el arca; y cuando menos lo esperaban llegó el diluvio y se los llevó a todos; lo mismo sucederá cuando venga el Hijo del hombre: Dos hombres estarán en el campo: a uno se lo llevarán y a otro lo dejarán. Estad en vela, porque no sabéis qué día vendrá vuestro Señor. Comprended que si supiera el dueño de casa a qué hora viene el ladrón, estaría en vela y no dejaría abrir un boquete en su casa. Por eso, estad también vosotros preparados, porque a la hora que menos pensáis viene el Hijo del hombre.

**E**l apóstol san Pablo nos invita a preparar la "venida de nuestro Señor Jesucristo" (1 Ts 5, 23) conservándonos sin mancha, con la gracia de Dios. San Pablo usa precisamente la palabra "venida", parousia, en latín advetus, de donde viene el término Adviento.

Reflexionemos brevemente sobre el significado de esta palabra, que se puede traducir por "presencia", "llegada", "venida". Los cristianos adoptaron la palabra "Adviento" para expresar su relación con Jesucristo: Jesús es el Rey, que ha entrado en esta pobre "provincia" denominada tierra para visitar a todos: invita a participar en la fiesta de su Adviento a todos los que creen en Él, a todos los que creen en su presencia en la asamblea litúrgica. Con la palabra adventus se quería decir substancialmente: Dios está aquí, no se ha retirado del mundo, no nos ha dejado solos. Aunque no poda-

ya todo tipo de diversiones? A veces atención? ¿No es verdad que se dedica mucho tiempo al ocio monopoliza nuestra vida, nos acompaña y un día enjuagará también nuestras lágrimas. Un día, no lejano, todo encontrará su cumplimiento en el reino de Dios, reino de justicia y de paz.

El Adviento, este tiempo litúrgico fuerte que estamos comenzando, nos invita a defendernos, en silencio, para captar una presencia. Es una invitación a comprender que los acontecimientos de cada día son gestos que Dios nos dirige, signos de su atención por cada uno de nosotros, ¡Cuán a menudo nos hace percibir Dios un poco de su amor! Escribir "por decirlo así" un "diario interior" de este amor sería una tarea hermosa y saludable para nuestra vida. El Adviento nos invita y nos estimula a contemplar al Señor presente. La certeza de su presencia, ¿no debería ayudarnos a ver el mundo de otra manera? ¿No debería ayudarnos a considerar toda nuestra existencia como "visita", como un modo en que él puede venir a nosotros y estar cerca de nosotros, en cualquier situación?

Otro elemento fundamental del Adviento es la espera, una especie que es al mismo tiempo esperanza. El Adviento nos impulsa a enten-

mos verlo o tocarlo, como sucede con las realidades sensibles, él está aquí y viene a visitarnos de múltiples maneras.

Por lo tanto, el significado de la expresión "Adviento" comprende también el de visitatio, que simplemente quiere decir "visita"; en este caso se trata de una visita de Dios: él entra en mi vida y quiere dirigirse a mí. En la vida cotidiana todos experimentamos que tenemos poco tiempo para nosotros. Acabamos dejándonos absorber por el "hacer". ¿No es verdad que con frecuencia es precisamente la actividad lo que nos domina, la sociedad con sus múltiples intereses lo que monopoliza nuestra atención? ¿No es verdad que se dedica mucho tiempo al ocio

y a todo tipo de diversiones? A veces ya todo tipo de diversiones? A veces atención? ¿No es verdad que se dedica mucho tiempo al ocio monopoliza nuestra vida, nos acompaña y un día enjuagará también nuestras lágrimas. Un día, no lejano, todo encontrará su cumplimiento en el reino de Dios, reino de justicia y de paz.

Nosotros podemos dirigirle la palabra, presentarle los sufrimientos que nos entristecen, la impaciencia y las preguntas que brotan de nuestro corazón. Estamos seguros de que nos escucha siempre. Y si Jesús está presente, ya no existe un tiempo sin sentido y vacío. Si él está presente, podemos seguir esperando incluso cuando los demás ya no pueden asegurarnos ningún apoyo, incluso cuando el presente está lleno de dificultades.

Queridos amigos, el Adviento es el tiempo de la presencia y de la espera de lo eterno. Precisamente por esta razón es, de modo especial, el tiempo de la alegría, de una alegría interiorizada, que ningún sufrimiento puede eliminar. La alegría por el hecho de que Dios se ha hecho niño. Esta alegría, invisiblemente presente en nosotros, nos alienta a caminar confiadós. La Virgen María, por medio de la cual nos ha sido dado el Niño Jesús, es modelo y sostén de este íntimo gozo. Que ella, discípula fiel de su Hijo, nos obtenga la gracia de vivir este tiempo litúrgico vigilantes y activos en la espera. Amén.

↑ *Adventus* 17 Xvi

Palabra del Señor

der el sentido del tiempo y de la historia como "kártos", como ocasión propia para nuestra salvación. Jesús explicó esta realidad misteriosa en muchas parábolas: en la narración de los siervos invitados a esperar el regreso de su dueño; en la parábola de las vírgenes que esperan al esposo; o en las de la siembra y la siega. En la vida, el hombre está constantemente a la espera: cuando es niño quiere crecer, cuando es adulto busca la realización y el éxito; cuando es de edad avanzada aspira al merecido descanso. Pero llega el momento en que descubre que ha esperado demasiado poco si, fuera de la profesión o de la posición social, no le queda nada más que esperar. La esperanza marca el camino de la humanidad, pero para los cristianos esta animada por una certeza: el Señor está presente a lo largo de nuestra vida, nos acompaña y un día enjuagará también nuestras lágrimas. Un día, no lejano, todo encontrará su cumplimiento en el reino de Dios, reino de justicia y de paz.



LA ESPERANZA  
MARCA EL  
CAMINO DE LA  
CRISTIANOS  
HUMANIDAD

ESTÁ ANIMADA  
POR UNA  
CERTEZA

JJ

Lunes 29 20:00 - Funeral por Alfonso Vilches Pérez  
**Martes 30** 1 Santa Florencia  
**Miércoles 31** 2 Santa Bibiana  
**Jueves 1** 3 San Francisco Javier  
**Viernes 2** 4 San Juan Damasceno

Lunes 29 30 San Andrés, apóstol  
**Martes 30** 1 Santa Florencia  
**Miércoles 31** 2 Santa Bibiana  
**Jueves 1** 3 San Francisco Javier  
**Viernes 2** 4 San Juan Damasceno

Rm 10,9-18 / Sal 18,25 / Mt 4,18-22 30  
Is 25,6-10a / Sal 22 / Mt 15,29-37 1  
Is 26,1-6 / Sal 117 / Mt 15,29-37 2  
Is 29,17-24 / Sal 26 / Mt 9,27-31 3  
Is 30,19-21,23-26 / Sal 146 / Mt 9,35-10,1-6-8 4

Lunes 29  
Martes 30  
Miércoles 31  
Jueves 1  
Viernes 2  
Sábado 4